

Zeitschrift: Verhandlungen der Schweizerischen Naturforschenden Gesellschaft.
Wissenschaftlicher und administrativer Teil = Actes de la Société
Helvétique des Sciences Naturelles. Partie scientifique et administrative
= Atti della Società Elvetica di Scienze Naturali

Herausgeber: Schweizerische Naturforschende Gesellschaft

Band: 149 (1969)

Vereinsnachrichten: Schweizerisches Landeskomitee für Geologie
Autor: Vonderschmitt, L.

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 14.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Schweizerisches Landeskomitee für Geologie

(IUGS International Union of Geological Sciences)

Das Landeskomitee für Geologie hat im Berichtsjahr keine Sitzungen abgehalten und mit Ausnahme einiger kleinerer Anfragen an das Sekretariat ist keine Tätigkeit zu verzeichnen.

1. Internationale Kartenkommissionen

a) Geologische Karte von Europa 1 : 1 500 000. Ende März lagen erste Farbandrucke von Blatt C 5 Bern vor. Am 25. April 1969 wurde eine Arbeitssitzung der Vertreter der auf diesem Blatt dargestellten Länder einberufen. Diese Sitzung fand im Geologischen Institut der ETH in Zürich statt. Prof. Gansser und Dr. Spicher nahmen daran teil. Besprochen wurden verschiedene Mängel und Unzulänglichkeiten, die bei diesem Probendruck zutage traten. Die Detailkorrektur wurde anschliessend auf dem Bureau der Kommission durch Dr. Spicher ausgeführt und der Redaktion in Hannover am 5. Mai 1969 zugestellt.

b) Tektonische Karte von Europa 1 : 1 500 000. Vom 20. bis 24. Januar 1969 fand in Paris eine Arbeitssitzung der Subkommission für die Tektonische Karte von Europa statt, an der Prof. Gansser teilgenommen hat. An dieser Sitzung wurden hauptsächlich Legendenfragen für die zweite Auflage dieses Kartenwerkes behandelt. Ein Rapport über diese Sitzung mit neuen Legendenentwürfen wurde dem Bureau von der Subkommission der Tektonischen Karte zugestellt.

2. Stratigraphisches Lexikon (Redaktor: Prof. Dr. R. F. Rutsch, Bern)

Die Arbeiten an Band Mittelland wurden weitergeführt, es wird aber immer noch längere Zeit dauern, bis dieser Band abgeschlossen vorliegt.

3. International Union of Geological Sciences (IUGS)

Im Berichtsjahr fanden keine Sitzungen oder Tagungen statt.

a) Schweizerisches Komitee für das Projekt "Oberer Erdmantel". Dieses Komitee hielt am 8. Juli 1969 in Bern eine Sitzung ab.

b) INQUA. Am 22. Mai 1969 ging eine Anfrage von Prof. H. Jäckli an den Präsidenten ein, mit welcher er die Abschrift eines Schreibens von Prof. G. M. Richmond, Präsident der INQUA übersandte, die Mitgliedschaft der Schweiz in der INQUA betreffend. Prof. Vonderschmitt legte in seiner Antwort an Prof. Richmond die Gründe dar, die es der Kommission nicht gestatten, Mitglied dieser Organisation zu werden.

Prof.R.Hantke hat als offizieller Delegierter der Schweiz am VIII. INQUA-Kongress in Paris vom 30. August bis 5. September 1969 teilgenommen. Er hat der Kommission einen ausführlichen Bericht über die Geschäftssitzung, die 6 Symposien und die Exkursionen eingesandt.

Der Präsident: Prof.Dr.L.Vonderschmitt

Schweizerisches Komitee der Internationalen

Union für reine und angewandte Biophysik

(IUPAB International Union for Pure and Applied Biophysics)

Der 3. Internationale Kongress für Biophysik fand vom 29. August bis 3. September in Cambridge, Massachusetts, USA, statt, wobei das Hauptgewicht auf Symposia mit Vorträgen eingeladener Wissenschaftler gelegt wurde.

Während des Kongresses fand auch die Generalversammlung der IUPAB statt. Delegierter der Schweiz war Prof.E.Kellenberger, Genf. Vier neue Mitgliedstaaten wurden in die Union aufgenommen, die nun 32 Mitglieder zählt. Neuer Präsident der Union ist Dr.J.Kendrew, England, und Vizepräsident Prof.F. Lynen, Deutschland. Die Schweiz ist zum ersten Male im Council vertreten durch Prof.E.Kellenberger. Ausserdem sind folgende Schweizer Mitglieder der IUPAB-Kommissionen: Prof.W.Wilbrandt, Bern, Kommission für Zell- und Membran-Biophysik; Prof.W.Arber, Genf, Kommission für Subzelluläre Biophysik.

In den beiden Berichtsjahren fanden ausser dem Kongress einige kleinere, von den Kommissionen der IUPAB organisierte Symposien statt.

"Quarterly Reviews of Biophysics", das offizielle Organ der IUPAB, erscheint seit anfangs 1968 vierteljährlich und enthält auch alle wichtigen Hinweise auf die Aktivität der IUPAB.

Der 4. Internationale Kongress für Biophysik findet im Juli oder August 1972 in Moskau statt.

Der Präsident: W.Arber